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平成２８年度第１回総合教育会議次第 
１ 開  会 
 
２ 町長挨拶 
 
３ 協議事項  （１）会津美里町教育大綱（案）について 
        （２）その他 
 
４ 閉  会 



 

4 
 

○開会時刻 午前９時００分 
 

１．開会 
 
教育次長   みなさん、おはようございます。 

平成 28 年度第 1 回目の総合教育会議ということで、ご参会いただきまし

て、ありがとうございます。 
それでは、順序に従いまして始めさせていただきたいと思います。 
はじめに、町長よりご挨拶申し上げます。 

 
２．町長挨拶 

 
町長     会津の三十三観音巡りが日本遺産指定を受けまして、今日から公表できる 

ようになりました。本当に良かったと思います。 
 今日、お祝いの垂れ幕を作成してあちこちに掲示しようと準備していると 
ころです。 
この会議は昨年度から施行されました地方教育行政の組織及び運営に関す

る法律の一部改正により、各自治体に設置しなければならないということに

なっておりますので、ご理解を願いたいと思います。 
 ４月から、第３次総合計画も始まり「まるごといいね。会津美里」というこ 
とで始めていまして、その中で、教育分野におきましても、一つの目標があり 
「学びあい未来を拓く人づくり」という目標に向かって、町と教育委員会一緒 
にやっていただくことになりますので、宜しくお願いいたします。 

 
３．協議 

 
教育次長   それでは、３番、協議事項でございます。 

町長、座長ということでお願いいたします。 
 
町長     それでは、暫時進めてまいりますので、よろしくお願いを申し上げたいと思 

います。（１）の協議事項の１番ということで、「会津美里町の教育大綱（案） 
について」を、事務局から説明願います。 

 
教育次長   はい。それでは、説明いたします。「会津美里町教育大綱（案）」をお開きい 

ただきたいと思います。（資料説明） 
 
町長     ただいま事務局から説明ありました。 
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４月から、第３次総合計画、10 年間の計画を組んでスタートしました。そ 
の中の前期の５年間の部分を大綱として、今、提案をしているものであります。 
何かご意見等あればお願いします。 

 
教育長    特にありませんが、教育委員会では、第２期の教育振興計画を策定いたしま 

して、それとまったく連動いたしておりますので、私たちも、この大綱に沿っ 
てがんばっていきたいと思いますので、宜しくお願いいたします。 

 
町長     私は、基本的に教育委員会のことには口出ししないで、教育長を中心に教育 
      部局の皆さんに、全てお任せをしようというスタイルで来ましたから、今更 
      このような会議を開くというのは、違和感があるのですが、皆さんよくやって 

いただいているので、感謝申し上げます。 
       私は、朝、１週間に１回歩いてくるのですが、子ども達がすれ違うたびに「お

はようございます。」と挨拶をしてきます。この「みさと運動」は、他の町村

には無いことではないかと思います。 
 皆さんから、他に何かご意見はありませんか。 

 
教育長    折角ですので、今年教育委員会でどの様なことをやろうとしているのかと

いうことを、お互い共通理解を深めるために、お話したいと思います。 
       さくら、ひまわり保育所の統合について、前回の総合教育会議において、町

長さんより方針が示されましたので、今動いています。 
       昨日地域に対しての説明会を行いまして、今後は、保護者に対しての説明会

を開いて、町長さんの方針である、民間にやってもらうことについてもこれか

ら説明していくようになります。児童クラブの時間延長も今年から実施しま

す。来年度は対象年齢を拡大しますので、各小学校の中で、対象教室を決めま

して、今年中に中を改造しまして、拡大をしていくようになります。 
       高小のプールが、お蔭様で国予算が付きましたので、今年夏は使えなくなる

かもしれませんが、今年度中には完成させたいと思います。 
       公民館の整理統合については、宮川小学校区の生涯学習センターをどうす

るか、準備検討委員会を立ち上げまして、具体的に動いていきたいと思います。 
       複合文化施設については、実施設計をしていますが、図書館や公民館の部分

は、教育委員会に関係がありますので、色々なところで、私たちも検討させて  
頂いて協力させて頂きたいと考えております。 
 今年教育委員会でやろうとしていることは、こういうことだと思います。 
 先ほど話がありました、三十三観音については、商工観光課と生涯学習課も

関係すると思いますが、美里町には、三十三観音の内、番外を含めると十一観
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音がありますので、どのように生涯学習課が協力できるのかがわかりません

が、やっていかなければと考えています。 
 向羽黒山城の資料館も有効活用していきたいと思います。 
 後、この場で教育委員会のお願いといっては何ですが、課題としては、新鶴

幼稚園をどうするか。２階の民族資料館をどうするか。 
 新鶴庁舎と本郷庁舎の使い方というのをなるべく早く方向性を決めていた

だければ、教育委員会としても、たとえば、案としてあるように、新鶴庁舎に

は民族資料館を持ってきて、新鶴幼稚園を壊します。ということも言えますの

で、早く方向性を示していただきたい。 
 町民と話したときに、そのことが話題になりますので、お願いできたらと思

っています。 
 その後、体育館の耐震の問題もありますので、この５年間の中で何とかでき

ればと思います。 
 また、文化財もたくさんありますので、文化財を保護するためには、町はど

うすればいいのかということで、歴史文化基本構想という国でやっているも

のですが、それに乗っかりたいなと思っています。 
 あと、町長が出された「美里八策」をいつも持っていて、チェックしている

のですが、一番の複合文化施設については、これからということで、二番の給

食センターについては場所をどうするか、本郷の福祉センターと公民館、体育

館については、借地だということで、それをどうするかについては、本郷庁舎

の利活用も絡んできます。五番目のひまわり保育所については、教育委員会の

方で今動いています。六,七,八は教育委員会ではありませんので。 
 美里四策についても、向羽黒山城の資料館建設とか新鶴幼稚園がまだどう

なるかわかりませんが、地区公民館については、何とか方向性を作って、大体

30 年までに、新しい公民館が出来たら、公民館体制は移転しますが、問題は

残された建物をどうするか、これは教育委員会だけでは出来ませんので、町部

局と協議をして、町民の皆さんの不安のないようにしていきたい。５年間の猶

予がありますので、大綱に沿って１年間がんばりたいと思います。 
 
町長     大綱については、これでよろしいですか。 
       それでは、（案）を消して下さい。 
       次に、その他ということで、若干私のほうからお話をしたいと思います。 
       まず、複合文化施設の建設についてですが、平成 29 年の１月に発注して、

平成 30 年の 12 月に工事完了するということで、今進めています。 
       そして、名称を募集することも進めています。この問題が解決しますと、教

育長が今言われたように、役場は新鶴庁舎から高田の庁舎に引っ越してきま
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すので、新鶴庁舎が空きますので、そこに民族資料館を持ってきて、常設にし

たいと考えています。 
       いずれにしましても、いつまでも複合文化施設などといっていられません

ので、いい愛称と、美里の歌も募集しますので、ご協力をお願いいたします。 
       また、今の新鶴幼稚園のところに新しい幼稚園を建設したいと思います。 
       プールも、福島県で一番のプールが出来ますので、今度は、プールの水が災

害の時に飲めるような水になりますので。 
 
教育長    浄水機能がつきます。 
 
教育委員   プールの水が飲めるようになるのですか。 
 
町長     このプールは、何時頃発注して、何時頃できますか。 
 
こども教育課長 今、実施設計を組んでおりまして、６月か７月に発注して、夏休みの間は

使えるようにして、学校の授業で使う時は、スクールバスで、宮川小学校や新

鶴小学校などに送って、授業では使えるようにしていきたいと考えています。 
       今年度中には、完成させたいと思っています。 
 
町長     今年の夏はプールが使用できませんが、水漏れしているものを、何とかして

使ってきたので、新しくなるのはいいことです。 
       さくらとひまわり保育所については、今説明会を行って頂いて、永井野小学

校跡地に、民間でこども園を建設してもらってやるということになりました。 
       私が、病院に入院した時に、考える時間がありましたので、坂本龍馬の船中

八策のように、八つ考えてみました。ただ、まだ話せないところもありますの

で、決まったことについては良いのですが、本郷の関係についても、これから

色々進めていかなければならないので、何とか、少しずつは進んでいるのかな

と思います。 
       私は、教育関係については、積極的にやる姿勢は変わりませんので、今後と

も宜しくお願いいたします。 
       第３次総合計画の一番の目玉は、人口減少問題です。今、各課挙げて進めて

いくわけですが、子育ての部分については、児童クラブ利用時間の延長をして

いただいてありがとうございます。なかなか人口が増えるというのは叶いま

せんが、今の人口を守っていくというだけでも大変なことだと思います。 
       今後とも教育委員の皆さんにもご協力を頂きたいと思います。 
       三十三観音、今日決まりまして大変良かったと思っています。11 ヶ所ほど
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我が町にはありますが、壊れたところがあり、修復の必要もありますし、看板

についても整備していかなければならないのではないかと思います。 
       給食センターの関係も、高田のセンターの浄化施設がだめになっています。

後ろの田の所有者にも迷惑をかけていますので、出来れば早くやりたいと思

っています。 
 
教育長    教育委員会では、非農用地かなと考えています。給食センターは統合すれば、

２つの建物を維持するよりは、かなり負担が減となりますので、早くやってい

ただいたほうがいいと思います。 
       排水の問題もですが、調理器具も古くなって何時壊れるかわからない状態

ですので、複合文化施設と給食センター並列でやっていただけるといいので

すが、財政状態がどうかわかりませんが。 
 
町長     総務課長どうですか。 
 
総務課長   財政状況を踏まえながら検討して行きたいと思います。 
 
教育長    ２つが１つになるので、必ずプラスになると思いますので。 
 
町長     この前、ＰＦＩといってきたところがあります。 

どうですか、民間に任せてみて。 
 
教育長    調理は民間に任せて、栄養士はもともと同じ人ですので、特に変わりありま

せん。 
       調理を民間に任せて、良かったと思うところは、前、高田中学校で感染症で

騒いだ時に、調理を委託しているメフォスの東京本社から専門官が来て、全部

校舎の中を調べて、原因はトイレの手洗いではないかとなりました。症状が出

た次の日に、もう東京から３人来ましたので、全国組織は凄いんだなと思いま

した。 
       調理は、メニューさえ決まれば出来ますので、委託でよかったと思います。 
 
町長     他に何かあれば、忌憚の無い意見をお願いします。 
 
教育委員   私が教育委員になって、一番最初に見学したのが、地区公民館なのですが、       

高田地区の公民館をどの様に考えておられますか。 
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町長     私も公民館長でしたので、色々勉強になりました。 
       もっと若い人が出入りするような公民館にしなければだめだ。ということ

も、当時の社会教育指導員が言っていましたね。 
       公民館で、色々なサークルに携わっていましたが、３年間指導したら手を離

せとも言われました。 
 
教育委員   人口減少対策は、老人を長生きさせるのか、若い人を増やすようにするのか。

どちらをやるのですか。 
 
町長     農業の新規就農者に、３年間毎月 10万円づつ支給する制度があるのですが、

ようやく１人、３年目で独立したのです。新鶴地域に家を買ってトマト作りを

やって、高田地域に農地を求めて、会津坂下からお嫁さんを貰って、地域の消

防団にも入って活動してくれていますので、こういう形で人が増えてくれれ

ばいいと思っています。 
       その方に色々話を聞くと、最初のうち３年間、アパートを借りていたとのこ

とですが、10 万円もらっても、５万円家賃でなくなってしまう。だから、も

う少しこの部分に支援を貰わないと、新たな農業の後継者は難しい。 
       仕事があって、人がいて、町があるので、雇用の部分については、色々やっ

てきたのですが、大沼高校の就職の先生に、是非美里町にもいい会社があると、

案内を出して、新鶴工業団地の会社に２名入りました。 
      新鶴工業団地には、優良な会社が４社ありまして、高田工業団地にも、全農の

倉庫と、集荷施設、ＪＡよつばの倉庫を建設していますので、そこでは、今年

10 名採用するそうです。 
        
副町長    皆さんに資料としてお配りしました総合戦略の中に、先ほど委員さんから

質問がありました人口減少対策をどう５年間で解決していくのかを載せてあ

ります。 
       雇用の面とか、教育の面とか、様々な作戦を練ってやっていきましょうとい

うことで、冊子が作られております。 
       目標値を定めまして、どういった事業に取り組んでいくのかが記載されて

おりますので、これは、今年から一斉にスタートするものではなくて、今年は

これをやります。来年はこれをやります。というものです。 
       （総合戦略について説明。） 
 
教育委員   これを見せていただいて、働く場、人、町があるという考え方は素晴らしい

と思いますが、今いろいろな方から、美里町の幼稚園の授業料が５千円で済む
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ので、そんな所は他に無いと大変評判はいいのです。 
       その幼稚園に通わせたいなと思うのだけれど、土地や住む場所とかいろい

ろ考えて、実行できないが、魅力に感じている若い人も多いということですの

で、色々進めていただければと思います。 
 
町長     東尾岐小学校と本郷第一小学校を壊すことにしていますので、本郷は街中

なので、若者定住促進住宅もいいのではと考えています。 
       磐梯町のシグマのところに町で建てた住宅があります。結婚した時が４万

円の家賃ですが、子どもが１人生まれるごとに１万円づつ安くなり、大体 20
年くらい住んだら、あげてしまうそうです。 

       何かやらないと、このままではどうしようもない。 
       町営住宅は、規制があり、収入が多い人は入ることが出来ないので、何とか

若い人が生活できるように、若者住宅がいいのではないかと研究しています。 
        
教育委員   尾岐小学校はどうなりますか。 
 
町長     この前、東京の赤ベコ会の方がワインの醸造にどうかということで見てい

きました。尾岐小学校は、東尾岐小学校よりしっかりしていますからね。 
       今年は、壊す計画はありませんが、何かに利用できればいいのですが。 
 
教育委員   過疎化になってしまって、農業をやる人も居なくなっていますので、そうい

う拠点になればいいですね。 
 
教育委員   先ほど町長さんのお話の中で、民族資料館を新鶴庁舎へということでした

が、教育委員会の方でも、資料とか文化財について検討していこうという話に

なっていまして、また、三十三観音は会津全体で進めていくのですか。 
 
町長     会津若松市の商工観光課が中心でやっていまして、昨年「仏都会津」でやっ

たのですが、だめでした。そして、今年、三十三観音を出し直ししたのです。 
      そしたら、25 日決定になったということで、これからどの様にやっていくの

かについては、まだわからないです。 
 
教育委員   単独ではなく、連携ということですね。 
 
教育次長   「極上の会津プロジェクト」の中でやってきましたので、たぶん同じような

組織でやるのだと思います。 
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町長     民族資料館の見学は、どういう方たちが来ているのでしょうか。 
 
教育次長   学校の子ども達が来ています。若松とか、湯川からもずいぶん来ています。 
 
教育長    あそこは、昭和のものがありますので、私たちの年代からすれば非常に懐か

しい。 
 
教育委員   中田観音と絡めれば、観光資源にもなるのではないでしょうか。 
 
副町長    移転させるにはかなりのスペースが必要になりますね。そうすると、１つは

新鶴庁舎。 
 
町長     新鶴高齢者福祉センターもあるのでは。 
 
副町長    常時開けるとなると誰か１人職員が必要になります。新鶴支所が出来れば

職員も居ますし、同じ建物なのでいいと思うのですが。 
 
教育長    駐車場もありますし。 
 
町長     民族資料館をどこにするかは、教育委員会で決めてください。 
 
教育委員   教育委員会では、新鶴庁舎がいいのではないかと話していました。 
 
教育長    ３階を貸して、１階２階に支所機能と民俗資料だけではなく、発掘したもの

も色々ありますので、そういうものも町の宝ですので。 
 
教育次長   油田遺跡も、旧赤沢幼稚園に入っているのですが、あのままおいて置くか、

どこか倉庫的な建物というのも１つくらい必要なのではないかと思うのです

が、全部壊すのではなく。 
 
教育長    教育委員会で問題になっているのが、統合した前の小学校の記念品的なも

のをどうすればよいか。どこに置いたらいいかが大きな課題です。 
       今、東尾岐小学校の３階に入っているそうですが。 
 
こども教育課長 尾岐小学校にも、東尾岐小学校にも本郷にもあります。 
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町長     いずれにしても、早く引っ越していただきたい。 
 
教育長    町全体でどうするか決めていかないと、教育委員会だけでは決めることは

出来ませんので。 
 
町長     新鶴幼稚園は、平屋建てでいいのではないですか。 
 
教育長    平屋でいいです。ホールと部屋と。 
 
町長     複合文化施設の名称も募集しますので、いい案があったらお願いします。 
 
副町長    年内には募集することになります。 
 
教育長    町歌の方は、どの様に募集するのですか。 
 
副町長    これからです。 
 
教育長    校歌を作る時は、まず詩を頼んでから、作曲を頼んでいますが。 
 
副町長    これから検討して進めて行きます。 
 
教育委員   どの様な曲調にするのですか。口ずさんでもらえるようにするのか、硬い曲

にするのか。 
 
副町長    曲調についてもこれから決めます。 
 
教育委員   色々な人から、美里に対する思いの言葉を集めて、それを総合的にやってい

く形ですか。 
 
町長     そんなことをやってくれる人が居るかどうか。 
 
教育長    詩を書く人はやれるのではないですか。 
 
副町長    作曲も、編曲も必要になってきますので。まずは、町内でそういうことが出

来る方をリストアップして、どの様にして歌を作っていくか検討していきま
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す。 
 
教育委員   歌と町の今後の方向付けと、全部つながるのでしょうか。 
 
副町長    こんな歌にという台本は、決めておかなければいけないと思います。 
       また、新鶴、本郷庁舎の利活用については、昨年の８月に大まかな考え方は、

議会に説明しました。これから、外に発信していくためには、もう少し明確に

考え方を整理していかなければいけないと思います。 
        
町長     維持管理費のかかる財産は、整理統合していかないと。 
       皆さん他に何かありませんか。 
 
       （「ありません。」の声あり） 
 
 

４．閉会 
 
教育次長   長時間にわたり、慎重にご審議いただきましてありがとうございました。こ

れをもちまして平成 28年度第１回会津美里町総合教育会議を閉じさせていた

だきます。ありがとうございました。 
 
○閉会時刻 午前 10 時 20 分 
 
 


